

Diario de Burgos

Año XXIV.—Núm. 6.958.—Burgos.

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Victoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Jueves 19 de Febrero de 1914.

E. MORANCHEL, Dentista militar.—Espolón, 2 y 4, (junto al Arco de Santa María.)



Primer aniversario

LA SEÑORA

Doña Vicenta García de Quevedo y Fernández, Viuda de Don Braulio Fournier,

falleció el día 20 de Febrero de 1913, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

D. E. P.

Sus hijos doña Teresa, don Francisco, don Jerónimo, don Luis y doña María de los Dolores, hijos políticos don Mauro Gil, doña Gregoria Villalán y doña Estefanía Martínez, nietos, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, Patrón de Burgos, el día 20 del actual, á las once, por cuyo acto de piedad les quedarán reconocidos.

Burgos 19 de Febrero de 1914.

No se reparten esquelas.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

GURREA, dentista

Gabinete montado á la altura de los mejores del extranjero. Dentaduras en OCHO HORAS, por ser este gabinete el único en Burgos que cuenta con ayudantes.

CONSULTA DIARIA. | TARIFAS MILITARES

PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 18, 1.º (junto á la Catedral.)



EL TE CHAMBARDE

es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Desconfiese de las falsificaciones y rebúsese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL CENTAURO" reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1 p. 25 la Caja.

MUY IMPORTANTE

Última creación y perfección para teñir las canas, *Acetate Vegetal Mexicano* Perfumado, premiado con Grand Prix, Cruces y Medallas de Oro. Único en el mundo que se usa como cualquier aceite de tocador, y que á los pocos días de su uso, los cabellos obtienen el color príncipal de la juventud, hayan sido rubios, castaños ó negros, con toda naturalidad, suavidad y brillantez. Se vende en las principales perfumerías de Burgos. Depositario: J. Mira, Espolón, 30.

Dr. Santa María

MÉDICO
Auxiliar de la Beneficencia Municipal
CONSULTA DE DÍAS ÚTILES Y NOCTURNA
Lain-Calvo, 65, 1.º

Para tubo digestivo, riñones, artrismo y evitar tífus é infecciones gastro-intestinales

Agua de Borines

REINA DE LAS AGUAS DE MESA

—DE VENTA EN TODAS PARTES—

M. Cajal, médico

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Consulta de dos á cuatro.
Almirante Bonifaz, 11 duplicado, 1.º

Doctor C. Urraca

OCULISTA
Consulta de 11 á 2.—Gratis á los pobres
LAIN CALVO, 18, PRAL

Ecos políticos

DESDE MADRID.

De Barcelona transmiten hoy una noticia, de buen origen, según nos consta, sobre posible dejación de la capitania general de aquella región, por el señor Weyler.

La noticia, por la forma especial en que se transmite, está siendo objeto de comentarios. Cada vez que Weyler se mueve, y como es sabido está diestro como nadie en viajar, sus fantasías se echan á volar, porque se sabe que el general no se pone nunca en movimiento á humo de pajas. Gobernando los liberales, cada vez que Weyler venía por Madrid surgían rumores de crisis; siempre que había crisis se oía el anuncio del Gabinete Weyler. Se hablaba de la provisión de la presidencia del Senado cuando la dimisión de Montero y el nombre de Weyler se alzaba como un fantasma. Todo quedaba en algo pretendido y logrado por el general. Su hijo alcanzó una dirección general primero y una subdirección después, durante la etapa de mando del partido liberal.

Weyler es hombre que pide, dicen los

comentaristas de la política, y que si no todo lo que pretende, siempre que pide para algo. Ahora no gobiernan los liberales, pero según las noticias de Barcelona, pide también. Y no sabemos qué es lo que pide. Y la petición se acompaña con el anuncio de que á una negativa dejará el mando militar de Cataluña.

Algunos chuscos preguntaban hoy en los círculos políticos: Pero ¿qué quedará? No lo sabemos. Las noticias se concretan á decir que el general ha hecho peticiones justísimas, no sabemos de qué, y que á su regreso del viaje que ahora emprende por Andalucía, con permiso, se detendrá en Madrid y visitará á Echagüe y á Dato, para anunciarles que si no se atienden sus peticiones dejará el mando.

Hay que convenir en que la noticia dicha así resulta un poco misteriosa y de legítima ocasión á los comentaristas para ocuparse del caso.

Otros de buen humor dicen que no hay cuidado, que el general está muy á gusto en Cataluña, y que como ahora no es cosa de que le hagan presidente del Consejo, porque aunque hubiera crisis pronto no sería para dar entrada al partido liberal, todavía no hay cuidado de

que dimita efectivamente. Weyler, señor, dejará el cargo que hoy ocupa para ser jefe de Gobierno, y pueden, por tanto, estar tranquilos los que sentirían su marcha de Cataluña, donde le queda que estar todavía un rato.

Nosotros, al recoger estos comentarios, nos limitamos á dar al público una impresión de lo que se habla entre la gente política con motivo de esta noticia, pero dudamos que el general esté dispuesto á dimitir, porque tiene la confianza del Gobierno y no creemos que haya ningún motivo secreto que le aconseje adoptar semejante determinación.

Como, abierto el período electoral, hay calma política en Madrid y á los distritos se ha retirado ahora la animación precursora de las elecciones, aquí hay pocas cosas de qué hablar, y los desocupados, como antes se verá muertos que callados, la toman hoy también con la enfermedad del ministro de Estado.

Como se habló estos días de crisis parcial y de que Dato estaba realizando esfuerzos para contenerla, y en el asunto de la sustitución del señor Gil en la dirección de Comercio sonó el nombre del ministro de Estado y se habló de un raro pacto electoral por Asturias, dicen ahora los suspicaces que con todo ello se relaciona esta enfermedad. Aseguran que el marqués de Lema se empeña en dejar la cartera y que para evitarlo se aplaza el Consejo de hoy para mañana, pues el señor Dato conía en convencer al marqués de aquí á mañana, para evitar la crisis.

En esto parece que los comentaristas van más allá de la realidad. Hubo ses más y sus menos en este punto, pero todo quedó arreglado con el pacto electoral que costó al señor Gil el sacrificio de su cargo. Después de tales cosas, hechas en satisfacción del ministro para compensarle de lo que había de dejar á Melquíades en Asturias, no es de suponer que el ministro insistiera en su disgusto y haga propósito de marcharse.

La enfermedad no es una manera de desopistar, sino una realidad. Mañana asistirá el marqués de Lema al Consejo y no pasará nada. Por ahora, los que auguraban crisis próxima no se van á salir con la suya, según todos los indicios. Los que se precian de tener motivos para estar bien informados, así lo afirman categóricamente.

18 Febrero.

Los exploradores españoles

Se ha dictado una Real orden basada en la comunicación que con fecha 2 del corriente mes dirigieron al ministerio de Instrucción pública el presidente y el secretario general de la Sociedad «Los Exploradores de España», en solicitud de que, reconociendo la personalidad jurídica de la misma, se le conceda carácter oficial, proporcionándole algunos elementos de ayuda para los fines que dicha Sociedad persigue.

La parte dispositiva de dicha Real orden dice así:

«S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido

disponer que se declare que la asociación «Los Exploradores de España», cuyo Comité directivo nacional ha formulado la solicitud que se deja mencionada, merece la aprobación del Estado en su instituto, y que su personalidad jurídica debe ser reconocida oficialmente para todas las consecuencias que de este reconocimiento se desprendan.

Se ha servido también autorizar á los maestros de las Escuelas públicas oficiales, para que puedan concurrir á los concursos que dicha Sociedad abra, á fin de contribuir como instructores á la educación é instrucción de los jóvenes asociados, y por estos cargos, cuyo nombramiento por la misma Sociedad será hecho, podrán percibir gratificación, que no es incompatible con los sueldos que reciban del Estado, aunque sea este el que los conceda cuando la oportuna consignación del presupuesto lo permita».

Página agrícola

El empleo de los abonos en los prados naturales

Puede decirse en tesis general que cuanto mayor es en una región la superficie dedicada al cultivo de los prados naturales, mayores serán los rendimientos que se obtengan en las tierras de labor. Los prados naturales bien explotados, constituyen, en cierto modo, uno de los medios que sirven para llevar al máximo de productividad las tierras destinadas á los cultivos anuales.

La explotación de estos hechos es sencilla. En muchas zonas agrícolas, la base de la alimentación del ganado la constituye la hierba ó el heno. Cuanto más abundante sea la producción de heno, es evidente que mayor número de cabezas se podrán sostener en la explotación, y, por consiguiente, las cantidades de estiércol obtenidas serán también mayores.

No creemos necesario entrar en consideraciones acerca de la grandísima importancia que tiene el estiércol en nuestro país, dadas las condiciones en que se desarrolla su cultivo. Si nuestras tierras de labor recibiesen cuatro veces más de estiércol que el que se distribuye actualmente, su producción aumentaría considerablemente, no debido exclusivamente al incremento de los elementos fertilizantes que aporta el abono de cuadra, sino más bien á su influencia sobre las propiedades físicas del suelo.

El agricultor debe procurar en aquellas zonas que convienen á la explotación de los prados naturales, no solamente aumentar la superficie destinada á dicho cultivo, sino intensificar la producción de los ya existentes. Para ello tiene un medio sencillo á su disposición: Emplear racionalmente los abonos fosfatados y potásicos. Con este sistema obtendrá el labrador las ventajas siguientes:

1.º Llegará rápidamente á la producción del mayor rendimiento neto de sus prados.

2.º Podrá reservar todo el estiércol á la fertilización de las tierras de labor.

3.º El estiércol producido será, merced al aprovechamiento del forraje de los prados abonados racionalmente, mucho más rico en nitrógeno, en ácido fóscico y en potasa.

Como fórmulas que permiten realizar las ventajas que acabamos de enumerar, indicamos las siguientes:

	Por hectárea.
Superfosfato de cal 18,20 (6 escorias Thomas)	400 á 650 kgs.
Cloruro ó sulfato de potasa	125 á 200 —

En lugar de cloruro ó de sulfato de potasa puede emplearse la kainita, en dosis cuatro veces más elevadas.

La mezcla de superfosfato kainita se empleará en las tierras provistas de cal,

Folleto del DIARIO DE BURGOS (2)

VIOLETA

mejaban brillantes bajo la sombra de los negros rizados, los lezcos anudados al tallo caían sobre las altas hierbas... El anciano parecía rejuvenecido, sonreía satisfecho. Las tibias caricias del sol, el aire puro y vivificante que corría desde los espesos pinares hasta el añejo roble, le daban más fuego y más vida á la mirada, más soltura al andar y más frescura y despejo á la rugosa frente.

—Por lo menos, por lo menos, va á vivir diez años más... ¡Alabado sea Dios! Esto no sucedería á no haber venido la niña—murmuraba la excelente ama de gobierno, cruzando los brazos bajo la ramada manteleta.—¡Bendiga Dios á esa criatura! Después de todo, ella no tiene la culpa de... que otro haya faltado... ni de que el señor no quiera perdonar... Y, así pensando, Mariana recibía á la pequeña con júbilo impregnado de tristeza, con sincera ternura, á la cual se mezclaba, sin embargo, algo como desconfianza instintiva ó como amargura de recuerdo.

Violeta, al ir creciendo, presintió, adviniendo ó se dio cuenta, en parte, de las

impresiones de Mariana. Además, las caricias que le prodigaban eran siempre sin restricciones ni reservas; todas las personas amigas, cuando la veían, mostraban afectuosas sonrisas, nunca ceño.

—¿Qué te pasa, amita? ¿Estás incomodada conmigo?...—le preguntaba con voz arrulladora, cuando la buena mujer, después de abrazarlo, desviaba los ojos suspirando.—Mira, no he metido el dedo en los tarros de crema; me he estado muy quietecita al lado del abuelo mientras dormía la siesta bajo la enramada, y, en fin, le he llevado á tu gallinita blanca todas las migajas del pastel que hemos tomado de postre.

—No estoy disgustada contigo, pobre chiquitina. ¿Quién podría estarlo?... Eres un angelito del cielo... Es que estoy triste, y nada más... A mi edad, se han visto y se recuerdan muchísimas cosas desagradables... Vete, vete á jugar, querida pequeñuela, y... cuida mucho al abuelito, y... no te olvides de pedirle á Dios por... por los afligidos, por los viajeros y por los ausentes.

—Bueno; por los afligidos, por los viajeros y por los ausentes—repetía Violeta con mucha formalidad, moviendo la cabecita como para fijar bien en la infantil memoria aquella nomenclatura algo complicada. Después, salía brincando al jardín, y Mariana la veía ir y venir correteando ante las ventanas, ya en pos

de las mariposas, ya bailando alegremente sobre el césped, ya medio escondida entre el follaje; y mientras, la vetusta ama de gobierno, sentándose tristemente en un sillón, volvía á empujar la ruota, y, sin hablar, retorciendo el hilo, dejaba de vez en cuando escapar una lágrima que, brillándole un momento en la mejilla, iba á caer sobre los temblorosos dedos.

Una vez, Violeta estuvo á pique de averiguar la causa de las tristezas de Mariana y de los pasajeros desvíos de que la hacía víctima. La niña había llegado, desprecito, sobre la punta de los pies, contentiendo la respiración, al cuarto ropero, para dar á Mariana la grata sorpresa de enseñarle el primer huevo que acababa de poner la gallinita blanca, y que la niña había recogido. Precisamente, Guillermo, al terminar de desayunarse, había entrado á saludar al ama de gobierno; cuando la niña, levantando el cortinón, empujó suavemente la puerta, oyó á Mariana, que estaba de espaldas, decir tristemente al cochero, que apuraba un vaso de sidra:

—¡Ay, Dios mío! ¿Por qué se negará el señor á perdonar? ¡Si usted supiera qué carta he recibido hoy!... La pobre señora ha muerto tras larga y penosa enfermedad; y ahora están solos los pobrecitos... Han quedado dos herfanitos... Dos infelices orfandades... Me aflige pen-

sar que nunca he de tener la dicha de abrazar, de cuidar y de ver crecer á esos niños. ¡Pobres huérfanos!

Un sollozo interrumpió las palabras de la anciana, que se cubrió el rostro con las manos, y no dejó de llorar hasta que sintió que le tiraban suavemente de una punta del delantal. Allí estaba Violeta, muy pálida, muy emocionada, sosteniendo en la trémula manecita el huevo puesto por la gallina predilecta, y mirando, con mirada de asombro y de pena, el semblante deshecho de la excelente Mariana.

—¿Qué te pasa, amita?... ¿Qué tienes?...—le preguntó.—¿Se ha muerto alguien?... ¿Quién se ha muerto?... ¿De qué pobrecitos niños estás hablando?... ¡Dios mío! ¿Qué ha ocurrido?...—Nada, nada que á usted le pueda ó le deba interesar, señorita—respondió inmediatamente, casi con brusquedad, el ama de gobierno, separando con ademán involuntario la manecita agarrada á la punta del delantal. Pero seguidamente se dio cuenta de lo que hacía, y se conmovió al ver que la pequeñuela pálidísima, bajaba los ojos, reprimía los sollozos, y comenzaba á derramar lágrimas.

—Perdóname, querida niña—exclamó atrochidándose junto á Violeta y abrazándola tiernamente.—Te he causado un disgusto; no he sido buena conti-

go. Los viejos somos malos muchas veces, cuando sufrimos contrariedades y pesadumbres...

También, también esos niños por los cuales me preguntas, están sufriendo penas; pero, ¡qué los vamos á hacer?... Tú no los conoces... Probablemente nunca los conocerás... Vete, vete á jugar, angelito, y querida chiquitina; deja llorar y entretécese sola á tu pobre Mariana, y si algo deseas hacer por mí, pídele á Dios por los huérfanos, por los difuntos, por los pecadores y por los afligidos.

—Ten por seguro que así lo haré—contestó la niña, consolándose y enjugándose el llanto.—Pero, mira, Mariana, no hores mucho ni te apures. ¡Dios es muy bueno, muy bueno! No me lo has dicho tú?... Y, además, toma, aquí te traigo el primer huevo que ha puesto tu gallinita, y que ahora mismo he recogido... ¡Si hubieras oído á Blanquita cacarear! ¡Si la hubieras visto alzar la cresta y elevarla!... Quédate con el huevo, amita mía; que te lo cuezan esta noche y te lo comes á mi salud... ¡Blanquita te lo regalaba gustosa en pago de los puñados de trigo que tú le has dado.

Y, dicho esto, la pequeñuela, tranquila y regocijada, se marchó, dejando el huevo, saltando y palmoteando, y no volvió á acordarse, más que á la hora de rezar, de los huérfanos y de los difuntos, de los pecadores y de los afligidos, de los

cuales le habló, sollozante y llorosa, la buenísima ama de gobierno.

Algunos meses después produjese un cambio bastante notable en el dominio de Kervélen. Violeta iba camino de los nueve años, y el abuelo deseaba hacer de la niña una señorita humilde y piadosa, llena de energía y de ternura, amante de Dios y temerosa del mundo: una señorita, en fin, que conociese y practicase las virtudes de los tiempos pasados. El noble señor de Kervélen, veterano marino y soldado viejo, no se conceptuaba con las aptitudes y méritos necesarios para completar la instrucción y la educación de una señorita; pensó que Violeta, huérfana y próxima, tal vez, á encontrarse sola en el mundo, no podía hallar mejor amparo ni más buena dirección, que en el afecto maternal y en la devota solicitud de las santas religiosas, hijas y siervas de Dios.

Por consiguiente, y á pesar de lo mucho que le dolía la ausencia, se separó de su nietecita. Violeta ingresó en el convento: en un gran convento de París.

No hay necesidad de pintar ó describir los dulces y serenos años de la infancia, los hermosos días, henchidos de tranquilidad y de gozo, de primaveras y de sol, pasados al abrigo de los protectores muros, bajo la sombra de los copudos tilos; no hay para qué pintar ni describir esos años, durante los cuales Violeta,

LA HUMANIDAD.—Agencia (Incorporar, San Juan, 61.

LA SEÑORA

D.ª M.ª del Carmen Gómez Manzanos, Viuda de Faurie,

ha fallecido en el día de hoy, después de recibir los Santos Sacramentos y la indulgencia plenaria

R. I. P.

Su director espiritual; sus hijos, D.ª Luisa, D.ª Magdalena, D.ª Matilde, D. Luis, capitán del regimiento lanceros de España, y D.ª Mercedes; hijos políticos, D. Pablo Normand, ingeniero jefe de la Compañía del Norte; D. Enrique Núñez Cabezas, capitán del regimiento de infantería de Lealtad; doña Concepción Barrera y D.ª Antonia Enseñat; hermanos, D. Gregorio, D. Florencio y D.ª Aurea; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones y asistir al entierro y funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar en la Iglesia parroquial de San Gil Abad, el primero, el sábado 21, á las once de la mañana, y el segundo, el lunes 23, á las diez y media de la misma, por cuyos actos de piedad les vivirán agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS. Vivia: Huerto del Rey, 2 y 4.

En las tierras pobres de dicho elemento, la moza escoria su feto de potas. Si el suelo es extremadamente pobre en nitrógeno, a la dosis de 2.000 á 3.000 kilos. La mejor época para la aplicación de abonos es á principios de invierno en los prados de secano, y á fines de febrero en los de regadío.

En las formas autorizadas no hemos hecho entrar ni el estiércol ni los abonos azules. El primer uso de dichos abonos no conviene aplicarlo en los prados naturales, porque éstos no los aprovechan más que de una manera imperfecta. En cuanto á los segundinos, no son necesarios, puesto que las leguminosas que entran en la flora de los prados absorben del aire el nitrógeno necesario para las gramíneas.

En la Catedral

OPOSICIONES Á LA MAGISTRALÍA. Mañana, D. Félix Niño Palomino, hará la homilía sobre el capítulo IV de San Marcos, y D. José Ortega Alonso, acerca del capítulo XV de San Lucas.

EN EL CENTRO HISPANO-AMERICANO

Homenaje á doña Blanca de los Ríos. Ayer tarde se verificó una interesante sesión en el Centro de Cultura Hispano-Americano, de Madrid, para rendir un homenaje á doña Blanca de los Ríos de Lampezá, con motivo de la publicación del libro «Pro Patria», editado por aquel Centro.

Comenzó la sesión con un discurso del presidente del Centro, D. Luis Palomino, que elogió á aquella escritora. Luego leyó una poesía de sus años juveniles, que dedicó á doña Blanca de los Ríos.

Después leyó el general Puga unas cuartillas muy interesantes.

Después pronunció otro discurso el señor Deschamps, dedicando frases muy serenas y patéticas á la festejada. Doña Blanca de los Ríos hizo una elocuente manifestación de gratitud. El poeta Zayas leyó una poesía y el resumen estuvo á cargo del presidente honorario del Ateneo, señor Labra.

Una niña, hija del señor Deschamps, ofreció á D.ª Blanca un ramo de flores, dando un viva á España al entregario.

Al homenaje asistieron muchas damas, entre ellas las escritoras condesa de Perdo Bazán y D.ª Sofía Casanova.

Sobre una comida

en la Cantina Escolar

Encomendados por los sirvientes y caritativos sentimientos de nuestras dignas profesoras y hermanas todas con el santo lezo de la caridad, asistimos el lunes á la comida extraordinaria con que los niños más necesitados que asisten á las escuelas de la capital, fueron obsequiados en la Cantina Escolar, que funciona merced á la feliz iniciativa de la Junta de Protección á la Infancia.

Al dirigirlas allí, pudiera asegurar que todos los corazones palpitan al unísono y por una misma causa; todas estábamos bajo la impresión que se experimenta cuando vase á contemplar una obra de arte, cantada por los más celebrados artistas, y en verdad, que no hubiéramos quedado más gratamente sorprendidas en la contemplación de la amable obra, que lo quedamos al admirar el simpático cuadro que se nos presentó. Más de 150 niños y niñas reían y jugaban antes de ser llamados á satisfacer la necesidad orgánica de tomar alimento, que, si es imperiosa en todos los casos, lo es mayor, si cabe, después de haber estado congregados en las aulas, ejercitando los poderes mentales durante la mañana. Pero un profundo silencio suscitó á esta algarabía en el momento en que penetraron en los comedores y con un orden sorprendente fueron ocupando sus respectivos puestos, hasta que, después de elevar á Dios los corazones en brevísima oración, comenzó la comida. Era verdaderamente encantadora el aspecto de la sala, animada por multitud de caritas graciosas que nos miraban con expresión de marcada simpatía y á través de cuyos ojos, parecían traslucirse el noble sentimiento de la gratitud. Durante un rato, apenas se oyó otro ruido que el alegre tintineo producido por el servicio de los pequeños, tanto más armonioso, cuanto que era originado por los infantiles comedores.

¡Ah! Estoy segura de que si todos los burgaleses, entusiastas de cuanto es bueno y elevado, hubieran presenciado este simpático acto, se hubiesen sentido dispuestos, quien más, quien menos, á cooperar en lo sucesivo para que, una vez establecida esta benéfica institución en nuestra ciudad, no desajuste, antes al contrario, prospere y pueda rendir mayores beneficios.

En el dominio público la bondad de esta institución, y, por tanto, no he de detenerme á reseñar detalladamente sus fines y únicamente consignaré algunas líneas, por si existiese algún desconocedor de los mismos y pudiera servir de estímulo y propaganda.

Una de las causas que, según algunos sociólogos, contribuyen á la decadencia de la generación actual, es la escasez de recursos, cuya relación con la fuerza fisiológica es evidente, pues aumentando las privaciones en las clases pobres, influye en el organismo, con lo que se incapacitan para el progreso, hecho que se observa en nuestras escuelas en los niños de clases menesterosas y por consiguiente desnutridos. El atraso de las clases inferiores es verdaderamente lamentable y tan gran mal sólo puede remediarlo difundiendo la instrucción, siendo la escuela la llamada, desde luego, á comenzar esta obra regeneradora, haciendo de la enseñanza más racional y más ociosa la más atractiva, higiénica y recreadora, y á este fin coadyuvan las Cantinas Es-

colares, establecidas ha mucho tiempo en las naciones más adelantadas y que más se preocupan de la educación física de sus ciudadanos, penetrados de la influencia que lo físico ejerce sobre lo psíquico.

De las ventajas de esta institución, tan á la ligera reseñadas, dedúcese como lógica consecuencia, la necesidad de coadyunar todos en general y las ricas en particular á su protección y sostenimiento. Coadyunando á esta finalidad lo mismo las clases modestas que las adineradas, cada cual en su medida, se logra, además de ayudar á las familias en el sostenimiento de sus pequeños, practicando en esta forma la hermosa virtud de la caridad, contribuir directamente al engrandecimiento de la patria, tratando de formar hombres que, satisfechas sus más vitales necesidades, puedan entregar su trabajo intelectual que requiere el cumplimiento de los fines inmediatos de esta vida y la consecución de su destino.

Pero hay más aún. Nada tan hermoso como que esta cooperación se efectuará también por niños, que en niños rean sus efectos, cooperando que practican, haciendo que de asisten niños acomodados se instalen en capillos, en los cuales vayan depositando limosnas, resultado de la privación de algo para ellos superfluo y con lo que se pueden satisfacer necesidades imperiosas para otros pobres niños que carecen de lo más imprescindible.

Bien hayan los niños que abren despertar en la niñez elevados sentimientos, los que hacen partícipes de su comodidad á los que rara ó ninguna vez la disfrutaron, en una palabra, los que saben inculcar y fomentar en la infancia el sentimiento de la caridad.

Una alumna de la Escuela Normal de Maestras

De la provincia

Trespaderne

Afortunadamente para nuestra querida patria, las ansias de progreso se manifiestan por doquier, y hasta en los pueblos más insignificantes véanse adelantos consoladores de mejoramiento moral y material.

Este común resurgir se manifiesta en el campo y evidente, tanto en los esfuerzos individuales, como en los de las agrupaciones, y ello acusa un progreso material bien definido que, en plazo no lejano, dará óptimos frutos, los cuales, en conjunto, ya hoy se palpitan en el balazo productor y económico de la Nación.

De acuerdo con este grado y con un despertar á la vida activa y laboriosa, se gesta de fundarse en este pueblo una Sociedad titulada La Luz, que, como su nombre indica, tendrá por objeto, además del de proporcionar sus servicios un honesto y sano esparcimiento, la instrucción en general y el progreso agrícola en particular, como base de la vida del país.

Al efecto, creará una biblioteca más variada y selecta posible, particularmente en obras de cultivo agrícola en sus diversas ramas. Hay cuenta ya con varias revistas de agricultura y un periódico de gran circulación.

La cuota de entrada y mensual al que han de satisfacer sus socios es sumamente modesta, para que no puedan permanecer á la misma hasta los más humildes, pues éstos son los más necesitados de ayuda intelectual y material. El punto y el precio, el sabio y el ignorante tienen cabida en ella, sin otra limitación que la que impone el trato de toda persona conita.

Es una Sociedad verdaderamente democrática, de auxilio recíproco, y en la misma estará representado el pueblo de Burgos, por su modesto correspondiente. La Sociedad tiene en proyecto varias é importantes mejoras, relacionadas con el progreso de la agricultura, que llevará inmediatamente á la práctica, como selecciones de semillas, cambio y mejororas del cultivo, etc., etc.

Con este solo objeto organizará conferencias y se valdrá de cuantos medios estén á su alcance, para que el adelanto sea un hecho en breve plazo, y los que no sean socios no podrán disfrutar de estas ventajas.

Los estatutos han sido ya aprobados por el señor gobernador civil de la provincia; cuenta la Sociedad con un hermoso local; el mobiliario, aunque modesto, llena, hoy por hoy, las necesidades; posee los libros oficiales que exige la vigente ley de Asociaciones, para poder funcionar en la forma que el próximo domingo 22 del actual, será la inauguración oficial de la misma, á las dos en punto de la tarde.

Se hará ésta con gran solemnidad, pues el entusiasmo es grande y según es de presumir y dados los preparativos, la animación va á ser extra ordinaria.

Tenemos entendido que, con el título de Vida Nueva, se ha constituido aquí por varios elementos otra Sociedad, pero desconocemos el objeto y fines de la misma.

El correspondiente. 17-II-1914.

Villadiego

La Administración de Correos se ha trasladado á la casa de la Plaza Mayor, propiedad del industrial D. José Arroyo.

En los días 24 y 25 del corriente se celebrará en esta villa la antigua y acreditada feria de San Marín, para toda clase de ganado vacuno, lanar y de cerda.

El correspondiente. 16 de Febrero.

Miranda de Ebro

ENTRE DOS TRENES.—SALVADAS DE MILLAGRO

Después de llevar la comida á un individuo de su familia, regresaba Amalia Gezante, acompañada de su hija Amalia Ramos. Ambas pasaban por el puente del ferrocarril, que tiene doble vía. Momentos después de entrar en el

punto pasó el rápido de Madrid por una de las vías, mientras por la opuesta entraba un tren de mercancías.

Austadas, Amalia y su hija se echaron entre las dos vías cuando se cruzaban los dos trenes.

La hija fué conducida al hospital en una camilla. Parece atacada de congestión y está sin habla; pero no presenta ninguna herida.

La madre resultó herida. Nadie se explica que del trance salieran con vida.

Crónica militar

INGENIEROS

Han sido destinados: Comandante, D. José Madrid Blanco, de la Comandancia de la Coruña, al sexto depósito de reserva.

Segundo teniente (S. R.), D. Julián Puertas López, de alfozo al 6.º depósito en situación de reserva, al primer regimiento de Zapadores Minadores.

CORONEL FALLECIDO

Ha fallecido en Madrid el coronel de Infantería D. Ricardo Reolo, que desempeñaba el cargo de juez permanente de causas en la Capitanía general de la 1.ª región.

Tuna Escolar Salmantina

Viaja á Burgos

Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción la visita del joven estudiante D. Juan Hernández Arroyo, alumno de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca, que, acompañado de varios compañeros burgaleses ha venido á manifestarnos que la Tuna Escolar Salmantina, que esta tarde de una función-concierto en el teatro Lope de Vega, de Valladolid, llegará mañana, viernes, en el correo de las diez y minutos de la mañana, á esta capital.

Dicho comisionado se entrevistará esta tarde con una representación de la compañía Gómez Ferrer, con el objeto de que sea cedido á la Tuna el teatro principal, á fin de celebrar mañana una velada, cuyos productos se destinarán á sufragar los gastos de la IV Asamblea Escolar.

La Tuna Salmantina está compuesta exclusivamente por el elemento escolar, y la constituyen unos 30 estudiantes de las cuatro Facultades.

La función-concierto de mañana se ajustará al programa siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º Presentación de la Tuna.
2.º Pepete, pasadoble.—Quesada.
3.º Rapsodia de fados.
4.º En la reja, serenata.—Gallástegui.

SEGUNDA PARTE

- 1.º Que no inmorral, monólogo de Jacinto Benavente, por V. Ruiz.
2.º El precioso juguete cómico en un acto y en verso, original del señor Vallejo y Asenso, que se titula Ver la paja en ojo ajeno.
Roberto.—Don Benito, señor Tapir; Don Zenón, señor Juárez; Roque, señor Mendirri; Simón, señor Arroyo (D. M.); Don Agapito, señor Mulmores; Un criado, señor Soler.

TERCERA PARTE

- 1.º Guerrero, pasadoble.—Hernández.
2.º Serenata veneciana.—Serrano.
3.º Peñas arriba, fantasía montañesa.—Schumann.
4.º Jota.—Serrano.

Con los aficionados del programa y unos precios módicos, es de augurar un éxito franco en la velada de mañana, que será presidida por bellísimas señoritas burgalesas.

Presidente de la Agrupación escolar que ha de visitarnos, es el joven burgalés D. Virgilio Ruiz, alumno de la Facultad de Letras é hijo de nuestro querido amigo D. Eleuterio R. Castilla.

Se prepara á los simpáticos estudiantes un cariñosísimo recibimiento, proponiéndose acudir á la estación todos sus compañeros de esta capital, con los estandartes de los respectivos centros.

La Tuna Escolar Salmantina se dirigirá directamente á saludar al Ayuntamiento, visitando luego la Diputación provincial, Gobierno civil y otras dependencias oficiales.

Noticias

El lunes de Carnaval, á las diez y media de la noche, se celebrará en el «Salón de Recreo» un baile con coñillón, fiesta que seguramente ha de resultar brillantísima.

Damos las gracias al presidente de dicha sociedad D. Julio Díez Montoro, por su atenta invitación.

El día 26 de los corrientes, á las nueve de la mañana, tendrán lugar en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de revalida.

Se ha recibido en esta Escuela Normal, para su entrega al interesado, el título de maestro normal de D. Ismael Norzagaray y Vivas.

Ayer, en el rápido, marchó á Valladolid, con su distinguida familia, D. José Cabello, inspector general de Sanidad Militar que fué de esta región hasta hace poco tiempo.

Mañana, á las once, darán principio en la Escuela Normal de Maestros de Valladolid las oposiciones á escuelas nacionales por turno restringido, vacantes en este distrito universitario.

Esta noche, en el expreso de las 10 22, marchan á la Coruña, la señora D.ª Dolores Díaz, viuda del que fué coronel del regimiento Lanceros de España D. Saturnino Salvador, y su hija Lola.

En la imposibilidad de despedirse de sus numerosos amistades, lo hacen desde las columnas de este periódico, dando á la vez las gracias por las muchas pruebas de afecto que han recibido con motivo de su reciente desgracia.

Mañana se expondrán al público las listas de electores, que serán las mismas que rigieron en las elecciones de concejales.

Todas las misas que mañana 20 se celebren desde las siete y media á las once y media, en el altar mayor de la parroquia de S. Lesmes Abad, y las de once y once y media en el de Nuestra Señora de los Dolores de la misma iglesia, serán aplicadas por el alma de D.ª Gabriela Antón de Centeno, que falleció en igual día del año 1910. (D. E. P.)

Esta tarde, en el rápido, ha marchado á Madrid nuestro querido amigo el coronel de infantería D. Sebastián Ferrera y Soto, acompañado de su distinguida esposa y bella sobrina.

Por haber hurtado cinco colmenas al vecino de Villamayor de los Montes Luciano Porres Merino, ha sido puesto á disposición del juzgado D.º Porres del Alamo.

Se ha encargado de la Alcaldía, interinamente, el primer teniente alcalde don Leandro Gómez de Cadiñanos.

El señor alcalde encargos ha dispuesto que se convoke á todos los señores concejales para que se sirvan concurrir á la Sala capitular de la Casa Consistorial á las 17 horas del día de mañana, 29 del corriente, con el fin de continuar la sesión extraordinaria, suspendida el 17 del actual y proceder al nombramiento de segundo procurador síndico de este Excmo. Ayuntamiento.

Ha fallecido en esta capital la señora D.ª María del Carmen Gómez Manzanos, madre de nuestro querido amigo D. Luis Faurie, capitán del regimiento lanceros de España.

Nos acordamos al duelo de la distinguida familia de la finada.

Para la conservación del orden en esta capital en los días de Carnaval próximo y en cumplimiento del art. 20 de las Ordenanzas municipales de esta ciudad, el señor alcalde ha dictado las disposiciones siguientes:

1.º En los tres días de Carnaval podrá transitarse por las calles con disfraces y careta hasta el anochecer.
2.º Se prohíbe el uso de disfraces que semejen trajes oficiales, religiosos, civiles ó militares, la representación de pantomimas que ofendan á la moral ó á las buenas costumbres y el llevar armas de cualquier clase.
3.º Nadie podrá quitar á otro el anti-

faz, pero el que recibiere alguna ofensa ó fuese molestado podrá pedir el auxilio de la autoridad para los efectos que procedan.

4.º Se prohíbe arrojar cosa alguna que perjudique ó moleste á los transeúntes, así como el uso de objetos, instrumentos ó aparatos que puedan causar algún daño, y en general toda clase de actos, cantares y palabras de cualquier manera ofensivas á la moral y buenas costumbres.

5.º Se prohíbe también el uso de perforadores en cualquier sitio de la vía pública.

Durante los próximos carnavales tendrán ocasión de lucir elegantísimos disfraces los que se decidan á lucirlos en la Casa Val, Carnicerías, 12.

El dueño de dicho establecimiento ha recorrido en años anteriores distintas poblaciones, llamando poderosamente la atención en todas ellas sus disfraces, tanto por la originalidad como por la clase.

A Burgos ha traído todo nuevo en gran surtido, y si á esto se agrega que los precios serán económicos, es seguro que dicha casa consolidará á qui la fama de que viene precedida y se verá muy favorecida por el público.

TIENDA-ASÍLO.—Hoy se han suministrado 176 raciones.

Chorizo de Brivesca, superior, á 4 pesetas kilo. Cid. 21.

En los talleres artísticos de Elósegui Hermanos, se precisan dos operarios vaciadores en escayola, buen sueldo. Razón, Progreso, 9 y Lsín-Calvo 38.

J. MONTES

FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA. Premiado en cuantas Exposiciones y Concursos se ha presentado. Trabajos sumamente artísticos.

Se retrata de noche con el aparato de gran intensidad

— 2 Plaza Mayor, 2 —

MONTE DE PIEDAD

Fréstamos sobre alhajas, ropas otros y efectos, al 6 por 100 anual. De diez á doce y de seis á ocho.

Los días festivos, de once á doce

CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS

Concepción, 23, primer piso.

Especialidad en salchichas todas de lomo blancas y encarnadas, y carnes frescas de cerdo. Gran surtido en jamones avileses, gallegos y andorranos, muy magros, superior salchichón de Vieh, chorizo de lomo, cocina de vaca y riquísimos chicharrones; y queso manchego en aceite.

LA EXTREMEÑA

Gran Saichichera de Manuel Sánchez, San Lorenzo, 36.

El VIGIR combate la debilidad.

Ya llegó el legítimo arroz bomba, el pimiento de cascarrilla, dulce y picante, la legítima pimienta Singapur, el anís, canela y todos los ingredientes necesarios para la matanza; gran surtido en garbanos de Salamanca, alubias blancas del Barco, encarnadas y pintas; lentejas muy limpias, del país y francesas; aníques, cafés, té, chocolates hechos á brazo; bacalao Langa legítimo, Escocia y Noruega; conservas de carnes y pescados. Vinos: Valdepeñas, tierra Madrid y Rioja; aguardientes de todas clases; Jerez, Málaga y Moscatel, todo embotellado y por litros.

Especialidad en vinos para enfermos. 21, Plaza de Prim, teléfono 105.

EL BUEN GUSTO

Sucursal: Villalón, 1, teléfono 73.

Para el estómago BURLADA. La mejor agua de mesa.

SUEÑO

tranquilo natural! proporciona siempre el Elixir Veronal DR. BUSTAMANTE.

DROGUERÍA DE MIRA.

LAS MADRES, en el periodo de lactancia, deben tomar Hipofosfito Salud.

OVILLEJO

Si hay en las nuévas dolor Licor Pero está ha de ser tan solo del Polo Con la marca que suscribe de Orive.

Pues señor, no se convida Que existan malos dentarios Si tienen los Boticarios Licor del Polo de Orive.

Diario de avisos

Notas religiosas

SANTOS DE MAÑANA: Santos León, Eleuterio, Nemesio, y Santos Irene, Bárbara y Paula.

Boletín Oficial

El Boletín Oficial de la provincia, 00.

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid.—3,30 t.

Hablando con Dato

El señor Dato ha recibido hoy á los periodistas en Gobernación.

Vestía de uniforme, pues asistió en Palacio á la recepción del embajador de Suecia, que ha presentado sus credenciales al monarca.

A esto acto debía concurrir el ministro de Estado, pero porqu...

liera hoy dos veces á la calle que aún no se encuentra establecido, y debiendo estar presente en el Consejo, fué en la recepción el señor Dato. Este despacho con el señor Dato dijo que no había nada de particular. Un periodista: —Hay mucho. La conferencia usted con el señor Lacierva. —En efecto—respondió el...

responsable al día de hoy, siguiente. Presidencia del Consejo de Regl. decreto, resolutorio de potencia. Acuerdos municipales (Caso de). Providencias judiciales y de oficio.

Casa de Socorro

Asistencias prestadas: Jerónimo Ruiz, de 21 años, fallecido en la región mentonense. Francisco Navarro, de 14 años, fallecido en la región de la...

Juliana Sevilla, de 9 años, fallecida del pie derecho, por un tumor en la mano izquierda. Raimundo López, de 50 años, fallecido en la mano izquierda.

Hacienda

LIBRAMIENTOS PARA MAÑANA: D. Ignacio Vallejo.

Instrucción Pública

Han sido nombrados maestros: de Trespaderne, D. Tomás y de Iglesia Pinta, D. Miguel.

Registro civil

Defunciones.—Paula Caballeros, de Quintanilla Somer, Corral de los Infantes, 3 años. Tostón Puente, de Burgos, Salas, 14.

Nacimientos.—Simón Sanjuanico, Agustina Martínez, Simón Sotelo García, Severino Martínez, Domingo Saucha Matrimonios.—D. Angel Mago, con D.ª Juana Portal Alonso, á las ocho, en San Pedro y...

El tiempo

Observaciones meteorológicas hechas en el día de hoy: Barómetro á las ocho de la mañana, 689,5; á las cuatro de la tarde, 689,5; temperatura máxima, 20,5; mínima, 8,2; mínima absoluta, 3,2; dirección del viento: á las ocho, S; á las cuatro de la tarde, S.

Mercados

Burgos 19.—En el mercado se regió los siguientes precios: Trigo á 53 y 53 y 1/2 rs. el Mocho á 48 y 1/2 y 49 rs. el Rojo á 48 rs. los 42 y 1/2 kilos. Ocho á 29 rs. los 53 kilos. Avena á 20 rs. los 28 kilos. Harina de primera á 17 rs. de segunda á 14.

Harinilla, los 46 kilos á 44 rs. medio, los 46 á 38; salvadilla, 1,2 y 25, y salvado, los 32 y 12.

Tendencia, sostenida. Compras, animadas. Tiempo, frío. Campos, bien nacidos.

Villadiego 16.—Entrada de trigo 50 fanegas á 50 rs. una, de mocho 48, de rojo 200 á 47-50, centeno á 20, yeros á 43, lentejas á 120, garbanos superiores á 120, serven á 120, medianos á 100, almorta muelas á 72.

Harina de 1.ª á 23 rs. arroba, 21 y de 3.ª á 19. Salvado de 1.ª á 15 rs. fanega, 13 y de 3.ª á 12.

Patatas á 5 rs. arroba. Ganador: buyes de labor á 100 pesetas, novillos de tres años, añejos y añejas á 1.100, vacas de 200, cerdos el de tete á 70, fideles jades á 320, carneros á 92, conejos negas á 49 rs. las 94 libras y más á 48.

Temporal muy húmedo, que realizar las faenas agrícolas. Precios sostenidos. Vendedores pocos. Existencias no faltan.

La Unión y el Fénix

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y ROBO DE MAR.

Capital social: 12.000.000 de pesetas. Completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

50 años de existencia.

Sub-director en Burgos y en Villadiego. Oficiante en el calle de...

El Boletín Oficial de la provincia, 00.

El Boletín Oficial de la provincia, 00.

El Boletín

EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

Dato—ayer fui a verle y tuvimos una extensa y cordial entrevista. El señor Lacierva, aunque para mí no era ninguna novedad, me expresó el propósito de prestar su valioso concurso a este Gobierno, entendiendo que todo debe subordinarse a que prevalezca la unión del partido conservador, en el cual, como en todos los grandes partidos, hay distintos matices, pero coinciden en un programa y en una acción común. Ropito que no me sorprendió esta actitud del señor Lacierva, pues desde el primer momento sabía yo que aquel exministro estaba colocado al lado del Gobierno, aún cuando no tuvo hasta ayer ocasión de hablar largamente conmigo y manifestarme lo así. Añadió el señor Dato que esta tarde, a las tres, se celebra Consejo de ministros en la Presidencia. Manifestó también que antes del Consejo recibiría la visita del embajador de Italia. Mañana, a las once, habrá Consejo en Palacio. Preguntado sobre la entrevista que tuvo ayer con el embajador de Francia, contestó que nada importante habían tratado en ella. Solo—dijo—me confirmó el embajador que el general Liautey vendrá a Madrid. Esta noche marcha a Roma nuestro embajador, conde de Cartagena. Interrogamos al señor Dato sobre los propósitos que se atribuyen al gobernador de Barcelona, de disolver las agrupaciones y jaimistas, manifestó que nada sabía. A preguntas de otro periodista, dijo el presidente que todavía no se ha fijado la fecha para la jura de la bandera por los reclutas de esta guarnición, pero que seguramente será en Madrid, y no en Carabanchel, como por algunos se ha propalado. Confirmó así mismo el señor Dato los propósitos del Gobierno de procer todas las senadurías vitalicias vacantes en conservadores. En cuatro años de mando del partido liberal—continuó diciendo—ni una sola concedieron a los conservadores. Yo no puedo exigir ahora a mis amigos el sacrificio de que se den algunas a los liberales. Es preciso, pues, equilibrar las fuerzas de ambos partidos, en la parte permanente del Senado. El conde de Romanones dice que no nos dió ninguna senaduría, pero dejó vacantes cuando cayó del poder. Igual puede ocurrir a los conservadores, cuando dejemos el Gobierno. Un periodista le preguntó si el candidato jaimista por Vitoria se retiraba de la lucha, y el señor Dato contestó: Nada sé. Han presentado allí mi candidatura con el apoyo de los elementos de todos los partidos, incluso carlistas y republicanos, por ser hijo de aquella ciudad, y han tenido luego la atención de no decirme nada de lo que allí ocurre. No me ocupo de la lucha en aquel distrito. Me ocupo solo de ella en Murias de Paredes, por donde también me presento y a cuyo distrito he representado siempre en Cortes. También allí tengo contrincante, de manera que pudiera darse el caso de que me derrotasen en los dos sitios y entonces tendría que nombrarme a mí mismo senador vitalicio. Mi interés en la lucha en ambos distritos se limita a aconsejar que se extreme la legalidad más que en otras partes, para que no pueda decirse que persigo allí a mis contrarios. Otro periodista le preguntó cuándo comenzarán los «meetings» electorales del Gobierno. Ya lo sabrán ustedes—respondió el señor Dato—no sean impacientes. Las oposiciones suelen tomar en esto la delantera. Habló ya el conde de Romanones; el marqués de Alhucemas hablará esta noche, y el señor Gasset ha dado una conferencia política. Ya hablaremos nosotros. ¿Será en Madrid alguno de esos «meetings»? No lo hemos decidido aún. Entrada al Consejo A las tres de la tarde ha comenzado el Consejo de ministros en la Presidencia. El primero en llegar fué el mar-

qués de Lema, quien nos dijo que estaba mejor, pero muy flojo todavía. Manifestó que el consul en Larache le había transmitido un telegrama del presidente del Sindicato comercial de aquella plaza, saludando al Gobierno y confiando en que la labor de este habrá de desarrollar los intereses comerciales en nuestra zona. El señor Dato dijo que el Consejo no sería de larga duración, puesto que no hay nada saliente. El señor Ugarte llevaba dos expedientes: uno, sobre pavimentación de Madrid, y otro relativo a la construcción de un edificio para el faro de Alicante. El señor Bugallal someterá a la aprobación de sus compañeros algunos expedientes, fijando el capital por que han de tributar varias sociedades anónimas, y la distribución de fondos del mes. Hablará además de la suscripción de obligaciones del Tesoro, que se abre mañana en el Banco de España, por la suma de veinte millones de pesetas. Añadió que algún periódico supone que esa emisión obedece a apremios de pago, con cargo al presupuesto ordinario, y a esto replicó el señor Bugallal que no era exacto. Llegó luego el marqués del Vadillo, quien dijo que se ocuparían de la provisión de las sedes episcopales vacantes. Preguntado quién será obispo de Barcelona, contestó que no lo sabía. El general Echagüe se limitó a decir que en Africa no ocurre novedad. Llevaba un expediente, relativo a que en los concursos del ejército se prefieran algunos productos nacionales a los extranjeros. Por último, el señor Sánchez Guerra manifestó que llevaba al Consejo un cuadro estadístico, que constituye un avance electoral.

el cabo para detenerle, pero éste huyó, disparando contra ellos é hiriendo en una pierna al sargento. En su huida se cruzaron disparos y también los soldados indígenas de la posición de Buxdar hicieron descargas contra el agresor, matándole. Al lugar del suceso ha ido el jefe de la oficina indígena, con el fin de instruir diligencias. Recompensas El general Echagüe ha aprobado las recompensas propuestas por el general Marina, á cabos y soldados del ejército de Africa. El alto comisario piensa imponerlas solemnemente, antes del próximo licenciamiento. Nuevos académicos La Real Academia Hispano-Americana de Ciencias y Artes de Cádiz, ha nombrado académicos correspondientes al teniente coronel de la Guardia civil D. Alfonso García Vivar y al comandante de Infantería D. José Góbar. Información militar El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicará mañana lo siguiente: Circular, regulando la manera de modificar el cupo de filas por las Comisiones mixtas, cuando á ello haya lugar. Concediendo derecho a la bonificación del 10 por 100 sobre el sueldo, á los porteros y mozos de oficios del ministerio y del Consejo Supremo de Guerra y Marina. Una restitución Ha visitado al director general del Tesoro un individuo, para entregarle 40.000 pesetas que un amigo suyo restituye, como deber de conciencia. Otra carta de Maura CÁCERES.—El señor Maura ha dirigido una carta á los conservadores de esta capital. «Sinceras, como son, mis convicciones políticas—dice—claro que de searía para ellas extensas colaboraciones sociales, pero en el retraimiento á que me redujeron sucesos notorios, no influyo ni directa, ni indirectamente en la actitud de nadie. Quedan ustedes, pues, en libertad de servir á la causa del bien público en la forma que consideren más eficaz.»

Para Carnaval Gran exposición de trajes No alquile nadie disfraces para la calle y bailes, sin antes visitar la Casa Val, establecida en la calle de Carnicerías, núm. 12, donde los encontrará desde los más sencillos hasta los de más lujo, todos nuevos, y á precios muy económicos. También hay para la venta un bonito y variado surtido de caretas, serpentina, confetti y demás artículos propios de Carnaval. Traspaso Por no poderle atender su dueño se traspasa el acreditado «Parador del Universo» (antes de Gambeta), sito en la plaza de Vega, núm. 9, Burgos, donde informarán. Se vende un carro aparejado, con tres ganados mulares, también aparejados, juntos ó separados. Para tratar con su dueño, calle de la Moneda, 23, Burgos. Traspaso Se hace de la tienda de vinos situada en la calle de la Calera, núm. 4, por no poderlo atender su dueño. En la misma informarán. Guantería del Espolón Grandes rebajas en pieles, guantes y demás artículos de invierno, por todo el presente mes. ESPOLON, 42. Se arrienda una cuadra en «Las Delicias». Informes: Nuño Rasura, 14, 2. Ley electoral para diputados á Cortes y concejales, con todas las disposiciones reglamentarias, aclaratorias y complementarias para su aplicación, comentadas con el procedimiento para las reclamaciones posteriores al escrutinio general y declaración de incapacidad, con formularios, índices, etc. Precio: 2 pesetas, tela, 3. Librería del Centro Católico, Lain-Calvo, 16. Traspaso Por no poderlo atender su dueño se traspasa un acreditado comercio de paquería y otros artículos en Aranda de Duero, calle céntrica. Dará razón: Filomena Díez. Aprendiz Se necesita en el taller de maquinaria de Modesto Lariz, que sepa algo de herrería. Junto á la Posada de Santa María. Caballos Se vende en buenas condiciones un hermoso tronco de caballos castaños y un caballo negro que hace á tronco y á silla. También se vende una jardinera. Informes: A. Zarándona, Nuño-Rasura, número 14, 3. Ocasión Por defunción del dueño que lo regentaba, se venden una máquina de fabricar gaseosas marca «Mondolot», con 1.500 botellas de bola y 24 sifones, una imprenta, con accesorios y un malacate, todo en buen uso. Puede verse y tratar en Lerma con D. Felisa García, Viuda de Domínguez. Ama de cría soltera, de 20 años, con leche de ocho días, se ofrece para casa de los padres. Informará Plácido Hierro, en Lantadilla. Se arrienda la planta baja de la casa núm. 20 y 22 de la calle de San Cosme, apropiado para tienda, taller ú otra industria, y si conviene, el piso 2.º de dicha casa. Para tratar, con Felix Lázaro, Barrio Gimeno, 25. Ventorro Se traspasa, en buenas condiciones, el bien situado y acreditado titulado de «Madrejuana». En el mismo informarán. Oficial botero Se necesita uno en la botería de don Agustín del Pozo, Briviesca. Inútil presentarse sin buenas referencias. Piano vertical, bueno, se vende en Lerma. Razón, D. Gregorio Ros. La Moderna DUQUE DE LA VICTORIA, 19 Por no poderle atender su dueño, se traspasa esta acreditada zapatería y también el salón de limpiabotas de la misma. Para tratar de las condiciones del traspaso, en la calle de San Julián, 2.

Vaquería holandesa y suiza DE FELIPE GUTIÉRREZ PINO Se sirve á domicilio; y se reciben encargos en el núm. 49 de la calle de Lain-Calvo, despacho de quesos de «La Canaria» y en el núm. 6 de la calle del Emperador. Venta de Casa Se hace de la señalada con el número 4 de la calle de Santa Clara. Informarán en Lain-Calvo, 53, 3.º. Oficial de barbería Se necesita uno, que sepa cumplir con su obligación, en la barbería de José Rodríguez, en Salas de los Infantes. Aprendiz panadero Se necesita de 16 á 17 años. Zecarias Fernández, panadero, en Ubierna. Remolacha forrajera Se vende simiente superior en Huelgas, 24, Faustino Labarga. Sirvienta Se necesita con muy buenas referencias. En esta administración informarán. Se vende un carro de varas, seminuevo, vestido, para tres ó cuatro caballerías. Para tratar con su dueño Julio Moral, en Villavilla junto á Burgos. Traslado Con motivo de instalar nueva maquinaria, ha trasladado Enrique Martínez su acreditada encuadernación y fábrica de cajas á la misma calle, Lain-Calvo, 12, junto al Pasaje de la Flora (antes imprenta de Carriena), donde se harán toda clase de trabajos concernientes al ramo, á precios económicos. Al público En la herrería y carpintería de la viuda de Justo Lozano, sita en la calle de la Moneda, núm. 23, se hacen toda clase de balcones, rejas de cementerio, herramientas para contratistas, etc., etc., á precios muy económicos. Atención Por 45 pesetas, cama de hierro modelo inglés, muelle, colchón, almohada, mesilla de noche, silla y perchera «LA GRAN BRETAÑA», Vitoria, 22 y 24, frente al cuartel de caballería y próximo al DIARIO DE BURGOS. Fabricación especial de toda clase de muebles y sillerías. Importantísimo Todos los muebles de esta casa son de sólida y esmerada construcción, por lo que garantizamos sus buenos resultados. VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS. Ama de cría Se necesita una, se prefiere soltera, en Hínestrosa, Bernardo Pascual.

Ocasión Automóvil «Mercedes» 18,22 H. P. lán- do 6 á 4 asientos, muy barato puesto en marcha. Dirigirse por escrito á la Agencia Internacional de Publicidad. Plaza del Esanche, 5, El Bso. Ama de cría Se ofrece para su casa en el inmediato pueblo de Villarmero, leche de nueve días. Dirigirse á Alejandro Castañeda, vecino de dicho pueblo. Venta de fincas Se hace de varias, sitas en este término municipal. Informarán, Lain-Calvo, 35, 1.º. ¡NOVEDAD! La Zurcidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y remendar Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo. No debe faltar en NINGUNA familia. Su manejo es sencillísimo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos. Máximo Schneider PASEO DE GRACIA, 97, BARCELONA. Consulta médico-quirúrgica N. LOSTAU cirujano-director del Hospital y Dispensario de S. Julián y S. Quirce. En su Gabinete, de once á once y media tarde. Calle de San Julián y San Quirce. En su consultorio, Barrio de San Felices, teléfono núm. 62. Consulta de Cirugía general DEL DR. ARANGÜENA DEL INSTITUTO RUBIO Solo de la Clínica de Cirugía general del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce. Consultas de 11 mañana á 4 tarde. Plaza de la Libertad, 5, 1.º. A. Santa Olaya, oculista Consulta de once á una. Gratis á los pobres. Plaza del Duque de la Victoria (antes del Arco), 19, principal, derecha. Motocicletas «Triumph» Indiscutiblemente las mejores. Suben todas las rampas, solas y con coche lateral. Informes y motocicleta expuesta: Angel García, Espolón, 17, relojería. Gran liquidación de calzado, solo por ocho días Luis Valdivielso.—Mercado, núms. 1 y 3, Burgos Por repararse su dueño de esta industria para dedicarse á otra completamente distinta, se liquidan todas las existencias con gran rebaja de precios. HORAS DE DESPACHO: De diez á una de la mañana y de tres á siete por la tarde. Vides Americanas Adolfo Herrarte.—HARO Una de las más antiguas y más importantes de la Rioja. Automóviles de alquiler Garage central Gregorio Fernández y Compañía ESTACIÓN, 1 Y 3 Valladolid Impermeables. Elegante surtido para caballeros y niños. Última novedad en telas impermeables para confeccionar á medida toda clase de prendas para señora, sacerdote, militar y paisano. Paños y novedades. Confección elegante, sólida y económica. Sastrería de Hijos de Víctor Palacios, Sombrería, 9, Burgos. ¡A comprar automóvil! Últimos y elegantes modelos de la gran fábrica inglesa de cañones y automóviles «Bentley» de Birmingham, de 8 y 9 H. P., carrocería torpeda, de dos y tres asientos. Rouna la máxima economía con un grandísimo rendimiento de velocidad y resistencia. Consumo 6 litros por 100 kilómetros, cada neumático solo cuesta 60 pesetas y su velocidad pasa de 60 kilómetros por hora. Su sencillo manejo hace innecesario el mecánico. Con estas ventajas y su reducido coste, podemos decir que ya el automóvil está al alcance de las más modestas fortunas. INFORMES: A. ZARANDONA, NUÑO RASURA, 14, 3.º. SABAÑONES Desaparecen en veinticuatro horas con la Vasilicina A. MARTIN Cura rápidamente dolores, Enfermedades de la piel, Grietas, Ulceras, Quemaduras y Almorranas De venta: Principales Farmacias y Droguerías. Al por mayor dirigirse al autor A. MARTÍN, MÉDICO, LOS SILOS (HUELVA) Gran Serrería.—Taller mecánico de carpintería y almacén de maderas aserradas Florencio Martínez Carretera de Madrid (próximo al fieltro).—BURGOS TARIFA DE PRECIOS Á QUIEN LO SOLICITE DESCUENTOS DEL 30 POR 100 EN TODOS LOS ASERRADOS

Table with columns: Bolsa, Precio, Cambio. Includes items like 4 por 100 interior, 79.40, 79.60; Idem fin de mes, 79.40, 79.65; 5 por 100 amortizable, 99.00, 99.10; 4 por 100 amortizable, 92.25, 92.25; Acciones del Banco de España, 446.00, 445.00; Idem Banco Español Rio de la Plata, 420.50, 421.00; Idem Compañía Arrendataria de Tabacos, 287.50, 287.00; Cédulas hipotecarias á por 100, 97.15, 97.20; Obligaciones Sociedad General Anuquera, 00.00, 00.00; Acciones preferentes de id., 47.00, 46.75; Acciones ordinarias de id., 15.00, 00.00; Cambios sobre París, che- que, 6.25, 6.15; Cambios sobre Londres, id., 26.78, 26.77; Faxis: 4 por 100 exterior español, 90.22, 90.65.

ISIDRO PLAZA Comerciante Banquero y Cambiante de monedas Isla, 5, Burgos CASA FUNDADA EN EL AÑO 1855 Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Bancos y Bolsas, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, sobregando los efectos en el extranjero. Se encarga también de hacer los nombramientos, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades. Gira sobre todas las provincias y pueblos de imposibilidad de depósito, compra de toda clase de depósitos, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras. Cuentas corrientes y préstamos con valores. Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia. Estamos hipotecarios. Horas de oficina: de 3 á 2 y de 4 á 7. Anemia, debilidad, inapetencia desaparecen rápidamente con el uso del VINO Tónico Velasco LAIN-CALVO, 20, FARMACIA. Se vende un pollino de tres á cuatro años, de alzada siete cuartas y tres dedos, pelo negro, que reúne las condiciones para puesto de parada. La persona que desee comprarle puede avistarse con su dueño D. Celestino Arauzo, vecino de Santa María Mercadillo.

Las Escorias Thomas marca ESTRELLA son las que deben elegir los agricultores al hacer sus compras de abonos. No compréis Escorias Thomas sin la marca «ESTRELLA», pues os exponéis á ser víctimas de la falsificación. Imagen of a star logo with 'ESCORIAS THOMAS' text.

